
 

 

 

A La Roche Sur Yon,  

Le 27 juin 2025 

 

Objet : Menaces sur la chasse du gibier d’eau 

Chers chasseurs,  

Les récentes actualités nationales concernant la chasse du gibier d’eau suscitent une 

vive inquiétude. Il y a quelques jours, la communauté cynégétique découvrait les propositions 

idéologiquement orientées de la Ministre de la Transition écologique, Madame Agnès Pannier-

Runacher, visant une fois de plus à affaiblir notre pratique sans le moindre fondement 

scientifique. 

Ces dernières visent à allonger certains moratoires (courlis cendré, barge à queue noire, 

grand tétras), stopper la chasse de certaines espèces (fuligule milouin, eider à duvet, lagopède 

alpin), et même réduire les périodes et les prélèvements de chasse d’autres espèces (grive 

mauvis, caille des blés, canards siffleur, pilet, souchet et sarcelles d’hiver). 

Ces espèces font actuellement l’objet de discussion au niveau Européen. Avant même 

que les résultats soient présentés, la Ministre a souhaité proposer ces recommandations 

hâtives et sans fondements. 

Le Conseil National de la Chasse et de la Faune Sauvage (CNCFS), prévu initialement 

hier, a été boycotté par la Fédération Nationale des Chasseurs et est pour le moment repoussé 

à la semaine prochaine. 

Les chasseurs se mobilisent, les fédérations s’organisent, les associations spécialisées 

agissent. Cette dynamique est réelle, visible, et elle porte ses fruits. 

Jamais nous n’avons autant produit de données scientifiques : lectures d’ailes, suivis 

migratoires, comptages terrain, ChassAdapt, études ESOD ou encore enquête prélèvement… 

Ces chiffres, irréfutables, deviennent notre meilleure arme pour répondre aux discours de nos 

détracteurs. Ils crédibilisent notre expertise, et font reculer les attaques. 

  

 



 

 

Face à un ministère sourd à la raison et aux faits, nous intensifions nos échanges avec 

les parlementaires de Vendée, le Préfet et les relais politiques, pour maintenir une pression 

constante et empêcher que ces décisions ne voient le jour. 

La Fédération des Chasseurs de la Vendée apporte son plein soutien aux 

actions engagées par les associations de sauvaginiers et salue leur détermination. 

Leur colère est légitime, leur mobilisation exemplaire, et nous la partageons 

pleinement. 

Nous appelons à ce que toute mobilisation se fasse de manière pacifique et 

organisée, pour défendre nos valeurs, notre mode de vie, et notre passion. 

Les jours à venir seront décisifs. Restons unis, mobilisés et solidaires. 

Nous ne céderons rien, nous devons réussir et nous réussirons. 

 

Le Président de la Fédération des Chasseurs de la Vendée, 

 

David MARCHEGAY 

 

 

 


